

WER FÜHRT PROTOKOLL?

PFÄFFIKON Ein Protokoll führen ist keine Hexerei, so scheint es auf den ersten Blick. Ein paar Notizen machen und eine professionelle Protokollführung sind jedoch zweierlei Dinge. In einem Kurs von benevol können Interessierte diesen Herbst die wichtigsten Grundlagen des Protokollierens erlernen.



Richtig protokollieren will gelernt sein. Ein Kurs von benevol Zürioberland bietet sich dafür an. Foto: PD

Generalversammlungen, Vorstandssitzungen und unzählige weitere Besprechungen verlangen in einem Verein oder einer Organisation nach einem Protokoll. In einem von benevol Zürioberland durchgeführten Kurs stellt Hansruedi Kocher, Statthalter von Pfäffikon und dipl. Gemeindefschreiber VZGV, verschiedene Protokollarten vor.

Die Teilnehmenden lernen, diese anzuwenden sowie effizient zu protokollieren. Sie erhalten zudem wertvolle Tipps und Tricks zu den Vorarbeiten und der Nachbearbeitung von Protokollen, damit sich diese als nützliche Hilfsmittel erweisen.

Der Kurs richtet sich an aktive und künftige Aktuarinnen und Aktuar sowie andere Personen

von Vereinen und kleineren Non-Profit-Organisationen, die gelegentlich oder regelmässig Protokolle schreiben und keine oder wenig Erfahrung in der Protokollführung besitzen.

KURS-ANMELDUNG

Der Kurs «Professionell protokollieren» wird von benevol Zürioberland angeboten und findet am Donnerstag, 3. November, von 18.30 bis 21 Uhr in Pfäffikon statt.

Anmeldeschluss ist Sonntag, 23. Oktober. ZVG

Detaillierte Informationen und direkt zur Kurs-Anmeldung via Scannen des QR-Codes oder unter:

WWW.BENEVOL.CH/ZO-KURSE



MUSICA SERENA

REGION Am Samstag, 17., und am Sonntag, 18. September, finden die Konzerte des Orchesters Musica Serana in Wetzikon und in Grüningen statt. Dabei steht der Kontrabass im Vordergrund.

Am Anfang der Geschichte stand der Kontrabass. 1993 suchte der Kontrabassist Christoph Hildebrand nach einem Orchester, in welchem seine im Pensionsalter stehende Schülerin Erfahrungen sammeln konnte. Da kein geeignetes Orchester zu finden war, reifte der Entschluss, ein neues Orchester zu gründen.

Mithilfe von Instrumentallehrern der Jugendmusikschule Zürcher Oberland fanden sich 13 Erwachsene, die sich zusammen auf die Orchesterreise begaben.

Heute spielen zirka 24 Personen mit, und das Orchester hat sich im Oberland etabliert. Jährlich werden im März und im September je zwei Konzerte aufgeführt, schon seit vielen Jahren in Wetzikon und in Grüningen.

Nach fast 30 Jahren steht wieder der Kontrabass im Vorder-

grund. Die junge Kontrabassistin Chiara Zangerle spielt mit dem Orchester Musica Serana zwei Kompositionen: von Johann Baptist Vanhal das Konzert für Kontrabass und Orchester und von Ernest Bloch «Prayer», das Christoph Hildebrand für Kontrabass umgeschrieben hat. Daneben spielt das Orchester je eine Sinfonie von Vanhal und von Joseph Stalder. ZVG

Musica Serana, Orchesterverein Wetzikon
Samstag, 17. September, 20 Uhr
Alte Turnhalle, Wetzikon
Sonntag, 18. September, 17.15 Uhr
Schlosskirche Grüningen
Chiara Zangerle, Kontrabass
Christoph Hildebrand, Leitung
Werke von Bloch, Stalder, Vanhal
Weitere Informationen unter:

WWW.MUSICASERENA.CH



Orchestermusik von Musica Serana in Wetzikon und in Grüningen geniessen.

Foto: PD

IM SPORTCLUB IN BEWEGUNG BLEIBEN

REGION Der Sportclub insieme Zürcher Oberland öffnet sich und lädt alle Sportbegeisterten ein, inklusiv Sport zu betreiben.

Die Ballsportgruppe des Sportclubs insieme Zürcher Oberland trifft sich jeden zweiten Donnerstag, um verschiedenste Ballsportarten auszuprobieren und zu trainieren.

Neben dem Spass mit Bällen geht es um Bewegung, Koordination und ein geselliges Beisammensein beim gemeinsamen Sportmachen.

Im Sinne der Inklusion soll dieses Angebot aber nicht nur kognitiv beeinträchtigten Personen zur Verfügung stehen, sondern es sollen alle mitmachen können, die Freude am Ballsport haben und sich ein wenig bewegen möchten.



Bewegt durch den Winter mit insieme. Foto: PD

Dieses Angebot ist auch eine ideale Gelegenheit, nicht in einen Winterschlaf zu verfallen, sondern alle zwei Wochen ein bisschen rauszukommen.

Bei Interesse steht Daniela Potenza von insieme Zürcher Oberland gerne für Auskünfte zur Verfügung. ZVG

insieme Zürcher Oberland
Frau Daniela Potenza
potenza@insiemezo.ch
044 944 85 53
Weitere Informationen unter:

WWW.INSIEMEZO.CH

BEITRÄGE FÜR DIE VEREINT-SEITE

Wenn auch Sie Ihren Verein vorstellen möchten, melden Sie sich unter zodigital@zol.ch.